
ПРОТОКОЛ № 24 

расширенного заседания Совета Общественной палаты 

Ульяновской области 

 

04.04.2024 г.                                                                        14.00 – 15.30 

 

Место проведения: зал заседаний Общественной палаты Ульяновской  

 области (ул. Радищева, д.1, 5 этаж, 500 каб.)  

 

Присутствовали:  

– члены Совета Общественной палаты Ульяновской области: 

Колоткова И.А., Володина Ю.К., Исаев Д.Ю. (Диодор), Камаев Р.Р., 

Корнилин А.Р., Лапин А.Е., Левитас Л.М., Луконин А.В., Малинин В.Ф., 

Сидоров В.В., Терехин С.Н., Федина Т.В., Французов Д.С., 

Шишов А.В., Ярош В.Ф. 

– члены Общественной палаты Ульяновской области: Гурбанов В.О., 

Калганова Е.Л., Чигирѐва И.Б. 

– члены общественных палат муниципальных образований УО (онлайн) 

– приглашенные: 

Тверскова  

Анна Александровна 

заместитель Председателя Правительства УО 

Батраков  

Дмитрий Владимирович 

Министр социального развития Ульяновской 

области 

Беляева  

Наталья Владимировна 

заместитель Министра социального развития 

Ульяновской области 

Буцкая  

Екатерина 

Владимировна 

руководитель территориального фонда 

обязательного медицинского страхования 

Ульяновской области 

Назарова  

Жанна Геннадьевна 

руководитель Агентства ЗАГС Ульяновской 

области 

Пикуш  

Ольга Васильевна 

директор департамента оказания медицинской 

помощи населению Министра здравоохранения 

Ульяновской области 

Шалягина  

Марина Евгеньевна 

исполняющий обязанности Министра 

здравоохранения Ульяновской области 

 

ПОВЕСТКА ДНЯ: 

1. Публичное выступление заместителя Председателя Правительства 

Ульяновской области Тверсковой Анны Александровны о результатах 

деятельности курируемых ей региональных органов государственной власти 

за 2023 год 



2. О командировании заместителя председателя Общественной палаты 

Ульяновской области Сидорова В.В. на Общероссийский форум местного и 

общественного самоуправления «#НАМЕСТАХ.РФ» 11-12 апреля 2024 г. в 

г. Пермь. 

 

СЛУШАЛИ: 

1. Публичное выступление заместителя Председателя 

Правительства Ульяновской области Тверсковой Анны Александровны 

о результатах деятельности курируемых ей региональных органов 

государственной власти за 2023 год 

Колоткова И.А.: Выступила со вступительным словом. Сообщила, что 

на площадке Общественной палаты Ульяновской области продолжается 

рассмотрение информации членов Правительства Ульяновской области о 

результатах деятельности в пределах своих полномочий за 2023 год.  Свой 

отчѐт представляет Тверскова Анна Александровна – заместитель 

Председателя Правительства Ульяновской области. Отчѐт включает 

информацию о работе регионального Министерства здравоохранения, 

Министерства социального развития и Агентства ЗАГС в 2023 г.  

Тверскова А.А.: Выступила с докладом. (Приложение №1) 

Лапин А.Е.: Высказал предложение о создании при курирующем 

деятельность Министерства здравоохранения Ульяновской области 

заместителе Председателя Правительства Ульяновской области 

Тверсковой А.А. рабочую группу, в которой бы на экспертном уровне 

рассматривались вопросы связанные с экономикой в здравоохранении, 

включая установление заработной платы различным категориям 

сотрудников, государственные закупки в этой сфере, управление 

имуществом и другие, в том числе на предмет анализа и разработки 

предложений на проекты продолжительности жизни.  

Тверскова А.А.: Ответила, что сегодня уже формируется экспертный 

совет, который будет рассматривать все вышеперечисленные вопросы, 

буквально в апреле месяце в регион приезжает команда Аналитического 

центра Министерства здравоохранения Российской Федерации, которая 

будет проводить аудит системы здравоохранения. И после этого будет 

выработана общая стратегия работы до 2030 года. Стратегия будет 

формироваться совместно на основании того анализа, который будет 

получен, и будут реализовываться первоочередные задачи. Задач в сфере 

здравоохранении много и только совместными усилиями возможно повысить 

уровень удовлетворенности населения.  

Также отметила, что показатель удовлетворенности населения 

медицинской помощи по итогам 2023 года выполнен.  



Камаев Р.Р.: Задал вопрос о том, почему по итогам 2023 года более 

4,5 тыс. инвалидов не получили средства реабилитации.  

Тверскова А.А.: Ответила, что данный вопрос относится к 

федеральным полномочиям. Обеспечение средствами реабилитации 

осуществляется Социальным фондом РФ. В Ульяновской области есть 

отделение Социального фонда Российской Федерации, с ним ведется тесное 

сотрудничество, но повлиять на их работу не представляется возможным. 

Фонд представляет как меры социальной поддержки, так и выплаты 

медицинским работникам. Также дополнила, что на сегодняшний день в 

Ульяновской области к одной из мер развития системы долговременного 

ухода относится «Пункт проката технических средств реабилитации». И если 

даже человек еще не признан инвалидом или признан инвалидом, но не 

получил технические средства реабилитации, то возможна выдача напрокат 

технических средств реабилитации до момента его обеспечения. 

Калганова Е.Л.: Высказала пожелание о том, чтобы медицинский 

персонал в поликлинике грамотно описывал технические средства 

реабилитации, точные параметры, потому что медико-социальная экспертиза 

возвращает документы для уточнения точных параметров технических 

средств при получении.  

Также отменила, что необходимо, чтобы осмотр узких специалистов 

был по профилю заболевания. 

Добавила предложение о включении в общественный совет при 

ФКУ «ГБ МСЭ по Ульяновской области» Минтруда России представителя 

Министерства здравоохранения Ульяновской области. 

Тверскова А.А.: Ответила, что все вопросы приняты в работу. 

Ярош В.Ф.: Высказал замечание о том, в докладе не отражен итог в 

процентном выражении выполненного от необходимого. Рекомендовал 

подготовить программу для исполнения Указа Президента РФ и целевой 

программы, определить за счет каких средств она будет реализовываться, и 

какие действия будут выполнены. Спросил о том, какие действия 

предприняты для того, чтобы улучшить ситуацию с кадрами. В рамках 

профильной комиссии Общественной палаты Ульяновской области 

рассматривался вопрос о том, сколько планируется и выделяется средств для 

обеспечения жильем, сколько средств необходимо для проведения текущего 

капитального ремонта в процентном соотношении от необходимого. 

Отметил, что на сегодняшний день ни одно Министерство не может оценить 

состояние медицинских объектов, их готовность к модернизации 

технических объектов. Напомнил о том, что комиссией было рекомендовано 

сделать программу на 3 года и текущих, и капитальных ремонтов. И те 

программы, которые предлагаются необходимо рассматривать комиссионно 

и выбирать из этого самые актуальные вопросы, и их решать в итоге. 



Тверскова А.А.: Пояснила, что будет подготовлена программа до 

2030 года, потому что сейчас Министерство здравоохранения Российской 

Федерации будет формировать уже программу на новый цикл (2026-2030 гг.), 

и коллеги сейчас собирают потребность совместно с главными врачами. 

Источником дохода медицинских организаций является не только областной 

бюджет, но и средства обязательного медицинского страхования и доход от 

предпринимательской деятельности.  

Левитас Л.М.: Задал вопрос о том, какие меры социальной поддержки 

положены семье с тремя младенцами, отец которых мобилизован и находится 

в зоне СВО.  

Тверскова А.А.: Ответила, что все меры поддержки семья, о которой 

задан вопрос, получает и оказана помощь в выделении социальной няни. 

Малинин В.В.: Пояснил, что 5 лет являлся членом комиссии по 

эффективности осуществления закупок товаров, работ, услуг для 

обеспечения нужд Ульяновской области. В 2019 году по инициативе 

Председателя Счѐтной палаты Ульяновской области Егорова И.И. было 

направлено рекомендательное письмо в Министерство здравоохранения 

Ульяновской области, в котором было предложено, чтобы технические 

условия визировались главными внештатными специалистами. До 2023 года 

эта норма соблюдалась, что предполагало не единоличное принятие решений 

о закупке товаров, работ и услуг: 5-6 ведущих специалистов во главе с 

внештатным специалистом принимали решение о закупке оборудования. 

Сейчас такой практики нет, внештатные специалисты отстранены. Тот отдел, 

который по закупкам сейчас сформирован, он не привлекает главных 

внештатных специалистов, они принимают решение сами. Возникает вопрос 

по квалификации этих людей, и, соответственно, почему это 

рекомендательное письмо игнорируется. 

Тверскова А.А.: Отметила, что технические задания формируются не 

однозначно, они в том числе утверждаются на комиссии Министерства 

здравоохранения Ульяновской области с участием главных внештатных 

специалистов. Но если есть какой-то сбой, он однозначно будет поправлен. 

Малинин В.В.: Передал предложения ФКУ «ГБ МСЭ по Ульяновской 

области» Минтруда России для улучшения взаимодействия с Министерством 

здравоохранения Ульяновской области: 

1. Доля инвалидов от численности взрослого населения в Ульяновской 

области составляет 10,24% (в РФ – 8,77%, в ПФО – 8,56%). 

Предметные мероприятия, направленные на снижение  инвалидности 

со стороны Министерства здравоохранения Ульяновской области не 

осуществляются, Межведомственное взаимодействие с учреждением МСЭ 

по данному вопросу отсутствует. 



2. При направлении на МСЭ не соблюдается Перечень обследования, 

предусмотренный законодательством. 

Несоблюдение полноты обследования связано с отсутствием 

диагностической базы, неиспользованной возможностью заключения 

дополнительных договоров с другими медицинскими организациями, 

имеющими указанное оборудование. Не решены организационные вопросы 

для обеспечения граждан, проходящих лечение исключительно на дому. 

3. Необоснованное направление на МСЭ. 

Ежегодно отмечается низкий процент первично признанных 

инвалидами граждан старше 18 лет, в 2023 году – 74,32% (в 2022 – 78,32%, в 

2021 – 74,64%). 

Таким образом, более 25% граждан в Ульяновской области при 

проведении МСЭ первично не признаются инвалидами (в 2023 году не 

признано  инвалидами 2112 человек). Создается социальная напряженность 

среди населения Ульяновской области и для специалистов по МСЭ. 

4. Сведения об исполнении ИПРА Министерством здравоохранения 

Ульяновской области до настоящего времени не предоставляются, что не 

позволяет оценить объем проведенных реабилитационных мероприятий и их 

завершенность при повторном освидетельствовании. 

5. Отсутствует информация в направлении на МСЭ для качественного 

подбора ТСР. Отсутствует механизм предоставления на МСЭ таких 

заключений их медицинских организаций. 

6. Утрачена практика участия специалистов МСЭ в Днях специалистов, 

выступлениях на Совете главных врачей по вопросам МСЭ. 

Тверскова А.А.: Ответила, что контакт с ФКУ «ГБ МСЭ по 

Ульяновской области» Минтруда России будет налажен. 

Французов Д.С.: Отметил, что Ульяновская область один из немногих 

регионов, который вошел в проект «Здравконтроль». Одним из самых частых 

вопрос является вопрос об обеспечении льготными лекарственными 

препаратами. Задал вопрос о том, решѐн ли на сегодняшний день вопрос 

устранения дефицитного лекарственного обеспечения по региональной 

льготе. 

Тверскова А.А.: Ответила, что вопрос по обеспечению льготными 

лекарственными препаратами по региональной квоте решен. Действительно 

на протяжении многих лет была дефицитная территориальная программа 

государственных гарантий. Но при усилиях, в том числе общественных 

организаций и надзорных органов в этом году программа территориальных 

гарантий доведена до 100%.  

Французов Д.С.: Задал вопрос предусмотрено ли на 2024 год 

обеспечение медицинской помощи паллиативным пациентам за счет 

регионального бюджета. В конце 2023 года вышло Постановление РФ, 



утверждающее программу государственных гарантий бесплатного оказания 

медицинской помощи гражданам на 2024 год и плановый период 2025 и 

2026 годов. И там указано, что за счет бюджетных ассигнований бюджетов 

субъектов РФ медицинские организации и их подразделения предоставляют 

медицинскую помощь паллиативным пациентам.  

Тверскова А.А.: Ответила, что частично предусмотрено. В 

дальнейшем будут вноситься изменения. 

Французов Д.С.: Задал вопрос  о взаимодействии ведомств по вопросу 

маршрутизации в Центр реабилитации и сопровождения участников СВО и 

членов их семей, открывшегося в Ульяновской области на базе 

ОГАУСО «Социально-реабилитационного центра им. Е.М. Чучкалова». 

Также задал вопрос о потребности в помощи медицинских организаций, в 

которых открыты отделения третьего этапа медицинской реабилитации. 

Тверскова А.А.: Пояснила, что согласно Постановлению 

Правительства Ульяновской области №598-П «О некоторых мерах по 

организации социального обслуживания населения на территории 

Ульяновской области» путѐвки в реабилитационные центры предоставляются 

на заявительной основе гражданам из числа неработающих пенсионеров и 

участников СВО.  

Отметила, что планируется получить лицензию на третий этап 

реабилитации, тогда появится возможность проводить реабилитацию за счет 

средств ОМС. Центр реабилитации и сопровождения участников СВО и 

членов их семей, открывшийся в Ульяновской области на базе 

ОГАУСО «Социально-реабилитационного центра им. Е.М. Чучкалова» 

полностью оснащен новым реабилитационным оборудованием.  

Французов Д.С.: Отметил необходимость улучшения 

межведомственного взаимодействия по вопросу проведения медицинской 

реабилитации в Ульяновской области. 

Тверскова А.А.: Ответила, что по данному вопросу будет проведено 

отдельное заседание для разъяснения главным врачам медицинских 

учреждений порядка попадания в реабилитационные центры.  

Малинин В.Ф.:  Уточнил, могут ли попасть в Центр реабилитации и 

сопровождения участников СВО и членов их семей, открывшийся в 

Ульяновской области на базе ОГАУСО «Социально-реабилитационного 

центра им. Е.М. Чучкалова», участники СВО в отпуске, или реабилитацию 

могут пройти только ветераны СВО. 

Батраков Д.В.: Пояснил, что согласно Постановлению Правительства 

Ульяновской области №598-П «О некоторых мерах по организации 

социального обслуживания населения на территории Ульяновской области» 

участники СВО в отпуске могут проходить реабилитацию в данном центре.   



Колоткова И.А.: Озвучила дополнительный вопрос о том, сколько в 

области социальных интернатов, сколько в них несовершеннолетних, какой 

совокупный бюджет их содержания.  

Батраков Д.В.: Проинформировал, что в Ульяновской области восемь 

социально-реабилитационных центров для несовершеннолетних. Общий 

объем финансирования в 2023 году составил 302 млн. рублей. Обеспечивает 

их деятельность 561 сотрудник. И 365 детей там может находиться. Работа 

этих учреждений очень сильно востребована. 

 Колоткова И.А.: Сообщала, что сегодня на заседании членам Совета 

региональной Общественной палаты предстоит оценить деятельность 

Тверсковой А.А. в 2023 г. Оценки всего две: 

удовлетворительно/неудовлетворительно. Уточнила, есть ли иные 

предложения. 

 Предложений не поступило. 

 Колоткова И.А.: Вынесла на голосование вопрос о признании 

деятельности первого заместителя Председателя Правительства Ульяновской 

области Тверсковой А.А. в 2023 году удовлетворительной. 

 В голосовании приняли участие 15 членов Совета ОП УО. 

Голосование: «за» - 15, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

РЕШИЛИ:  

Признать деятельность первого заместителя Председателя 

Правительства Ульяновской области Тверсковой Анны Александровны в 

2023 году удовлетворительной. 

 

СЛУШАЛИ: 

2. О командировании заместителя председателя Общественной 

палаты Ульяновской области Сидорова В.В. на Общероссийский форум 

местного и общественного самоуправления «#НАМЕСТАХ.РФ» 11-12 

апреля 2024 г. в г. Пермь. 

В голосовании приняли участие 15 членов Совета ОП УО. 

Голосование: «за» - 15, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

 

РЕШИЛИ:  

Командировать заместителя председателя Общественной палаты 

Ульяновской области Сидорова В.В. на Общероссийский форум местного и 

общественного самоуправления «#НАМЕСТАХ.РФ» 11-12 апреля 2024 г. в г. 

Пермь. 

 

Председатель  

  

И.А. Колоткова 

 
Протокол вела Царѐва Ю.А. 


